
Si le Seigneur ne réponds pas, insiste avec
foi, il agira!

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu(Mt 15, 21-28)

En ce temps-là,
    Jésus se retira dans la région de Tyr et de Sidon.
    Voici qu’une Cananéenne, venue de ces territoires,
disait en criant :
« Prends pitié de moi, Seigneur, fils de David !
Ma fille est tourmentée par un démon. »
    Mais il ne lui répondit pas un mot.
Les disciples s’approchèrent pour lui demander :
« Renvoie-la,
car elle nous poursuit de ses cris ! »
    Jésus répondit :
« Je n’ai été envoyé
qu’aux brebis perdues de la maison d’Israël. »
    Mais elle vint se prosterner devant lui en disant :
« Seigneur, viens à mon secours ! »
    Il répondit :
« Il n’est pas bien de prendre le pain des enfants
et de le jeter aux petits chiens. »
    Elle reprit :
« Oui, Seigneur ;
mais justement, les petits chiens mangent les miettes
qui tombent de la table de leurs maîtres. »
    Jésus répondit :
« Femme, grande est ta foi,
que tout se passe pour toi comme tu le veux ! »
Et, à l’heure même, sa fille fut guérie.

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs dans le Christ Jésus, que la miséricorde infinie de Dieu soit toujours notre partage.
Jésus en ce jour lève l’équivoque en brisant la barrière ou l’hostilité qui autrefois existait entre les
juifs et les païens, les Juifs adorant le Vrai Dieu tandis que les païens adorant les idoles, faux dieux.
Donc, ils n’avaient pas de part ensemble. Dans notre contexte précis, il s’agit d’une Cananéenne.
 Elle a un véritable souci. Sa fille est spirituellement malade, elle est tourmentée par un démon. Les
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parents savent bien la peine qu’on peut avoir de voir son enfant souffrir. Elle connaît Jésus, elle croit
en lui, elle sait de quoi il est capable. Mais Jésus feint de se montrer dur avec elle !

A sa première demande, Jésus se tait, puis lui fait comprendre que ne peuvent bénéficier des grâces
de Dieu que ceux qui croient au vrai Dieu, c’est-à-dire  les Juifs. Malgré la réponse du Seigneur, elle
ne se décourage pas et Lui soumet de nouveau sa requête, cette fois dans une attitude d’humilité
remarquable, en Lui faisant comprendre à son tour qu’elle est incapable de résoudre d’elle-même
son problème. Dans son impuissante, elle reconnaît la grandeur de Dieu, elle s’incline devant la
majesté suprême de Jésus : « Viens à mon secours ! ». Une fois de plus, Jésus lui rappelle qui elle
est, et d’où elle vient. Mais malgré tout et sans riposte, elle ne se lasse pas de demander, et même
dans sa grande humilité (elle est prosternée aux pieds de Jésus), elle optera pour les miettes de
grâces qui, pour elle, suffisent pour qu’elle soit satisfaite, pour que sa fille guérisse.   

Nous pouvons dire que Jésus et la cananéenne sont entrés dans un duel, un challenge au cours
duquel Jésus l’a soumise au test de la foi et  au bout duquel cette dernière a remporté la victoire.
Ceci est l’expression concrète de la confiance totale en Dieu et de la persévérance à sa suite.

Nous avons sans doute des problèmes qui nous pèsent depuis peu de temps ou depuis fort
longtemps, des situations difficiles que nous traversons et dont l’issue pour en sortir semble obscure
à nos yeux humains. Alors quelle attitude avons-nous ? Est-ce que nous sommes convaincus que Dieu
est capable de résoudre ces problèmes ou alors nous Lui présentons  nos prières avec quelques
doutes qui animent notre esprit? Est-ce que nous persévérons dans notre demande comme la
Cananéenne l’a fait? Ou alors nous nous décourageons en chemin et récriminons contre Dieu ? Est-
ce que nous faisons des efforts de conversion au quotidien, la conversion qui nous ouvre la voie à la
grâce de Dieu et facilite son action sur nous?

Le Seigneur nous invite à venir sans délai  à Lui, soumettre nos multiples demandes, en toute
humilité car Dieu résiste aux orgueilleux (1P5,5-6).

Pour ce faire, Il nous donne le canevas à suivre pour que nos demandes puissent trouver facilement
grâce auprès de Lui : commençons toujours par reconnaître humblement notre misère, notre état de
pécheur, et demandons pardons pour nos fautes, nos erreurs, nos manquements par des examens de
conscience personnelles et des confessions récurrentes au prêtre: c’est le début de la foi ;

Ensuite, soumettons nos demandes au Seigneur et remettons Lui tout ce qui vole notre joie et notre
paix, dans la ferme conviction qu’Il est Tout Puissant, capable de nous donner ce dont nous avons
besoin et que rien n’est impossible à Lui (Lc1,37) : c’est la foi, que saint Paul  définit en Hb11,1
comme une manière de posséder déjà ce que l’on espère, un moyen de connaître des réalités que
l’on ne voit pas. Avançons-nous donc avec pleine assurance vers le trône de la grâce, afin d’obtenir
miséricorde et de trouver grâce, pour être aidés en temps voulu (Hb4,16).

Enfin, si nous sommes véritablement à sa suite, persévérons toujours dans nos demandes, car Il peut
se taire pour jauger notre foi en Lui, ou parce que nous ne sommes pas prêts à bien accueillir la
grâce demandée ou encore parce que le meilleur moment n’est pas encore arrivé. Alors, comme la
cananéenne, ne désespérons jamais, continuons avec insistance et dans l’humilité, à demander au
Seigneur ce que notre cœur désire, car c’est par notre persévérance que nous obtiendrons la vie
(Jc5,7 ).

Prions

Ô Seigneur Jésus, emplis nous de Ton Esprit de patience afin que nous sachions persévérer  dans
nos demandes, et que nous comprenions, que nous nous rappelions sans cesse que mille ans pour



Toi Père est comme un jour, et un jour pour Toi comme mille ans. Seigneur, augmente en nous la foi.

Intercession

Nous Te prions Seigneur, pour toutes les personnes dont les prières ne sont pas encore exaucées et
qui, par manque de foi se sont lassées et pensent que Tu ne peux plus rien faire pour eux. Daigne
Seigneur les délivrer du désespoir et ravive leur foi en Toi, pour qu’ils puissent continuer à attendre
patiemment dans la prière, Ton moment qui est le meilleur. Pour ceux qui, voulant la facilité, sont
allés vers les faux dieux tels que les marabouts etc…, chercher des solutions à leur problème,
ramène-les à Toi Seigneur.

Sainte Vierge Marie, modèle de foi, intercède pour nous

Exercice spirituel

Aujourd’hui lisons Luc1 (tout le chapitre). Nous pouvons si possible lire ou relire l’histoire de Job (en
plusieurs jours).

Goumkem Tameza Berthille

        Christus Vivit


